

## PRESSEMITTEILUNG

03.11.2010

### Eine Kooperation wird zum Startschuss der Qualitätsoffensive für Medienbildung in Berliner Kitas

**Am 26.10.2010 unterzeichneten die Geschäftsführer von BITS 21 der WeTeK Berlin gGmbH und Kindergärten City, Eigenbetrieb von Berlin eine Kooperationsvereinbarung zur medienpädagogischen Zusammenarbeit. Gemeinsames Ziel und Anliegen ist es, die Vermittlung von Medienkompetenz in Kindertagesstätten als eine Säule des Berliner Bildungsprogramms voran zu treiben und medienpädagogische Standards in den 58 Kindergärten des Eigenbetriebs zu manifestieren.**

Wissenstransfer, Vernetzung und die Erarbeitung einer medienpädagogischen Schwerpunktsetzung in der vorschulischen Bildungsarbeit stehen im Fokus dieser Zusammenarbeit und prägen die Kooperation. Konzeptionell und fachlich sowie mit einer speziell auf den Eigenbetrieb zugeschnittene Angebotsstruktur der Fort- und Weiterbildungen wird BITS 21 verstärkt Kindergärten City unterstützen. Der Eigenbetrieb fördert die Teilnahme und Qualifizierung der Erzieher/innen und schafft in den Einrichtungen die technischen und personellen Grundlagen zur Umsetzung medialer Projektarbeit. Ein regelmäßiges Feedback aus den Einrichtungen bietet Chancen, die Qualität medienpädagogischer Fortbildungen fortlaufend an die Ansprüche der Praxis anzupassen.

**Eine ungewöhnliche Kooperation braucht ungewöhnliche Orte:** Die Kita Rehberge ist keine Kita im herkömmlichen Sinne. Kindergartengruppen aus verschiedenen Kitas können hier experimentieren, Projekte schmieden und einfach das machen, wofür im Alltag oft nicht genügend Raum und Zeit ist. In diese lebendige Atmosphäre wurde die Veranstaltung zur Kooperationsunterzeichnung gelegt. Denn genau dort soll letztendlich die Kooperation Früchte tragen - Bei den Kindern.



Herr Naumann, Koordinator Medienpädagogik, Kindergärten City, eröffnete diesen Nachmittag mit einer Rückschau auf **die ersten Schritte des 4 jährigen Weges, der in die heutige Kooperation mündet.** Schon 2006 wurden Kitaleitungen des Eigenbetriebs von BITS 21 in die Mediennutzung eingewiesen. Mittlerweile haben sich 30 Erzieher/innen mit 15.000 Qualifizierungsstunden in der berufsbegleitenden Fortbildung Fachprofil Medienbildung zu Medienpädagog/innen qualifiziert und weitere Erzieher/innen ihre Kompetenzen in dem Fachprofil Naturwissenschaften und Medien und anderen Medienqualifizierungen gestärkt.

Steffi Winkler, Medienpädagogin von BITS 21 der WeTeK Berlin gGmbH, stellte am Fachprofil Medienbildung dar, **wie sich die Medienpädagogik seit 2006 entwickelt hat.** Stand am Anfang der Fortbildung noch der Computer für die Umsetzung von Medienprojekten in den Kitas im Vordergrund, werden heute experimentellere Medien in die Praxisarbeit einbezogen. Projekte



mit dem SmartBoard, Internet und audiovisuelle Medien finden verstärkt Anwendung und begeistern Kinder wie Erzieher/innen. Dass der Umgang mit Medien nicht hoch genug eingeschätzt werden kann, betonte Herr Straub, pädagogischer Geschäftsführer von Kindergärten City. Die Entwicklung unserer Gesellschaft zeigt: Wer es nicht lernt mit neuen Medien umzugehen, wird es schwer haben im zukünftigen Alltags- und Berufsleben. **"Kinder haben sich immer Medien gesucht um zu kommunizieren und Gefühle zum Ausdruck zu bringen"** mit dieser Aussage leitete Herr Straub ganz zwanglos zu den Projektpräsentationen der Medienpädagoginnen über:

"Medienhelden" - ein Webblog mit Comics, erarbeitet mit Kindern im Vorschulbereich von Wolfgang Damerius

"Das Projekt mit der Kiste" - Ein Videoprojekt mit 5 Jährigen von Maurin Jäger

"Wer bin ich" - Ein Projekt mit dem SmartBoard von Susanne Scheel

Bevor man zur Unterzeichnung schritt, würdigte Sven Nachmann von der Senatsverwaltung für Bildung, Wissenschaft und Forschung das bisher Geleistete an Qualifizierungsstunden, Fortbildungen und vor allem an Engagement. Anfängliche Befürchtungen, dass medienpädagogische Qualifikationen nur punktuell und in einzelnen Einrichtungen zum Tragen kommen, haben sich nicht bestätigt. Medienbildung ist in der Ebene angekommen und der **Kern medienpädagogischer Multiplikatoren/innen** trägt diesen „Gedanken“ weiter.

**Zur feierlichen Unterzeichnung** wurden Christoph Happel, Geschäftsführer der WeTeK Berlin gGmbH und von Kindergärten City, Eigenbetrieb Berlin, Susanne Kabitz, kaufmännische Geschäftsführerin sowie Klaus Straub, pädagogischer Geschäftsführer, an das SmartBoard gebeten, um ganz im Sinne der Kooperation zur Medienpädagogischen Zusammenarbeit, die Medien als unerlässliches Handwerkszeug zu nutzen. Trotz ungewohnter SmartBoard-Tafel und Kinderhöhe wurde die Kooperation schwarz auf weiß festgeschrieben.



Das entspannte Miteinander am Buffet und inmitten spielender Kinder gab diesem Nachmittag eine besondere Note.

BITS 21 der WeTeK Berlin gGmbH ist auf dem Pfefferberg angesiedelt und qualifiziert Pädagogen/innen aus Berliner Kitas, Schulen, Hort und Kinder- und Jugendfreizeiteinrichtungen zu medienpädagogisch relevanten Themen. Kindergärten City, Eigenbetrieb von Berlin führt unter seinem Dach 58 Kindertagesstätten. Es gibt u. a. eine Lernwerkstatt, eine MedienAG und mit der Kita Rehberge einen Projekt- und Experimentierort für Kindergartengruppen des Eigenbetriebs.



Informationen unter: [www.bits21.eu/cms](http://www.bits21.eu/cms) und [www.kindergaerten-city.de](http://www.kindergaerten-city.de)

#### Kontakt bei Rückfragen:

Pressekontakt: Katharina Dressel

Telefon: 030. 44 38 33 64

E-Mail: [dressel@wetek.de](mailto:dressel@wetek.de)

WeTeK Berlin gGmbH, Christinenstr. 18-19, 10119 Berlin